



**PHOTOS : JEANNOT RAMAMBAZAFY**

**Élection présidentielle - Andry Rajoelina**

**Enfin une candidature de programme**



L'AS de la communication et du spectacle qu'il est en a mis plein la vue à la foule monstre venue le rencontrer au Palais des sports Mahamasina mercredi dernier. Andry Rajoelina a montré encore une fois qu'il maîtrise son domaine, il a fait son show, un show grandiose, digne de l'annonce qu'il a faite à l'occasion, sa candidature à l'élection présidentielle du 7 novembre prochain.

Oui mais les affaires nationales ne devraient pas être réduits à un simple spectacle, diraient ses détracteurs. Et cela est bien vrai. Mais, en plus de la forme, Andry Rajoelina a mis du fond. Il a mis sur la table bien plus que le plaisir des yeux, il a expliqué et en détails sa vision qui se décline en un programme bien étudié. Et c'est bien la première fois qu'un candidat évoque de manière aussi concise son programme. Il était temps que les malgaches puissent porter leur choix sur un programme, bien plus que sur la personne du ou de la candidate en lice. Et tout le mérite de Andry Rajoelina réside dans son courage de vouloir déplacer le débat sur le terrain des programmes au lieu d'un simple culte de personnalité comme on a toujours eu l'habitude de voir à chaque période électorale à Madagascar.

D'emblée, il a mis en exergue tout le symbolisme qui a justifié le choix du lieu, le palais des sports où *« nous défendons à chaque rencontre sportive internationale, l'honneur de notre pays »*, la couleur a été annoncée. *« C'est ici que nous apprenons le sens de l'honneur, le patriotisme, la solidarité et le fair-play. C'est ici aussi que nous apprenons à traverser les épreuves et à vivre des défaites, à remporter des victoires et à changer le cours de l'histoire »*, a tonné Andry Rajoelina. *« Nos cœurs battent à l'unisson aujourd'hui, comme à chaque fois que nos équipes nationales gagnent des compétitions internationales sur cette place. C'est ici par exemple que nous avons remporté le championnat du monde de pétanque en 2017, avec nos quatre jeunes athlètes »*, et ces champions du monde ont été présentés au public du palais des sports, tout comme les joueurs de rugby qui ont remporté le championnat d'Afrique en 2012 contre la Namibie. *« Tout cela pour montrer qu'avec notre soutien, les jeunes malgaches peuvent faire des exploits ! »*

Et ainsi a-t-il évoqué son projet de mettre en place un fond public pour l'entrepreneuriat des jeunes, *« je ne connais que trop le calvaire des jeunes qui veulent créer leurs propres sociétés, je suis passé par là moi aussi quand je voulais créer ma première société à 19 ans. Je sais ce que c'est que de frapper à toutes les portes et de les voir toutes hermétiquement fermées. J'ai le cœur brisé quand des jeunes femmes viennent me confier qu'elles sont contraintes à la prostitution parce qu'il n'y a pas de travail, quand des jeunes se sont tués à avoir leurs diplômes alors qu'ils se retrouvent au chômage après, quand des familles entières ne savent plus vers qui se tourner face aux difficultés. C'est pour tout cela que je suis là aujourd'hui. Je comprends votre désarroi, je suis moi-même déçu par la situation chaotique du pays. Mais c'est pour vous aujourd'hui que je me tiens debout, que je m'engage pour changer les choses »*.

Le désormais premier candidat à la présidentielle à avoir déposé officiellement sa candidature à la Haute Cour Constitutionnelle a lancé le ton à l'assistance, « *vous ne serez plus jamais orphelins, dorénavant, je suis là avec vous et pour vous. Nous ne sommes pas de ceux qui sont vaincus, si nous nous lançons, c'est pour gagner et non pour perdre, à bon entendeur salut !* » , a défié Andry Rajoelina.

Et lui d'annoncer la première des mesures qu'il prendrait quand il serait élu, « ***le sénat est une institution budgétivore, il coûte 25 milliards d'Ariary aux contribuables malgaches. Nous allons le supprimer et utiliser ces 25 milliards pour construire des universités spécialisés dans différents domaines. Nous avons déjà le plan et le devis des constructions, chaque université à construire coûtera 4 milliards d'Ariary, nous pouvons ainsi en doter chaque province. Il y a en moyenne 80.000 nouveaux bacheliers par an, 10% seulement d'entre eux sont admis aux universités publiques existantes, il nous faut trouver de nouvelles infrastructures pour les accueillir et adapter les formations qu'ils suivront aux besoins professionnels existants ou à mettre en place*** »

Andry Rajoelina a également parlé de la nécessité absolue de résoudre les problèmes d'insécurité, «*nous ne pouvons plus accepter les attaques des dahalo, les kidnappings et les phénomènes d'insécurité en tous genres. Nous allons doter nos forces armées des moyens nécessaires pour combattre ces fléaux, je peux vous dire qu'il est possible avec les ressources propres de l'Etat de s'acheter 10 hélicoptères dans l'urgence*» . Et sur la question de l'énergie, le fondateur de

« *l'Initiative pour l'Emergence de Madagascar* » relève le défi d'arriver au double de la production en énergie en 5 ans. « *Depuis 58 ans maintenant, notre production est limitée à 400 Mw par an, ce qui est largement en dessous de nos besoins. Seulement 15% des malgaches peuvent y avoir accès. Nous en avons la solution, nous pouvons non seulement augmenter la quantité d'énergie produite mais aussi réviser le coût à la baisse* »

D'autres volets de son programme ont été dévoilés par Andry Rajoelina lors de ce show au palais des sports, et de son exposé, on peut conclure sans risque de se tromper que c'est un programme bien étudié et réaliste qui a été présenté à la population malgache.

Encore une fois, le fait qu'il ait été le tout premier à avoir déposé sa candidature dès mercredi matin 1er août, date d'ouverture officielle du dépôt de candidature à la HCC Ambohidahy, montre tout le sérieux de Andry Rajoelina. Voilà pourquoi c'est un candidat absolument redoutable. De quoi faire trembler ses adversaires potentiels...

\*\*\*\*\*

## **Andry Rajoelina : Le renouveau des valeurs**

Venus chercher un peu d'espoir, les partisans d'Andry Rajoelina sont ressortis comblés de la salle comble du Palais de la Culture et des Sports de Mahamasina. En effet, l'ancien Président de la Haute Transition a eu le courage et l'intelligence de ranimer la flamme de la solidarité et du patriotisme. Au fil des décennies, la solidarité a volé en éclat et le patriotisme s'est évaporé. Le déclin de ces valeurs s'est accéléré pendant le mandat de Hery Rajaonarimampianina. Hier à Mahamasina, Andry Rajoelina a conquis son auditoire en remettant au centre du débat public ces valeurs en perdition. Ces thèmes n'ont pas été choisis au hasard. Il y a quelque chose de religieux dans les valeurs de solidarité et de patriotisme. Pour rappel, le mot religion est un terme latin qui signifie relier. La faim de solidarité relie les Malgaches, autant que la soif de patriotisme. Hery Rajaonarimampianina n'a pas été capable de satisfaire cette faim et cette soif, détruisant ainsi le lien tenu entre lui et ses compatriotes. Il est erroné de croire que la solidarité est une valeur exclusivement chrétienne. Elle est universelle, en ce qu'elle se retrouve à toutes les époques, dans toutes les cultures et dans toutes les religions. La solidarité est une partie intégrante du Fihavanana qui est gravé dans la Constitution. En prônant le patriotisme, Andry Rajoelina n'a pas cherché le repli nationaliste sur soi. Il a souhaité réveiller en chacun de nous la fierté d'être Malgache. Au cours de ses multiples voyages à l'étranger, il a pu constater à

quel point l'attachement d'un individu à ses racines est essentiel au développement de son pays.

Non seulement Andry Rajoelina a su rebondir sur le fait que le régime actuel a négligé la solidarité et méprisé le patriotisme, mais il a su dépoussiérer ces valeurs jugées à tort, par certains, comme étant abstraites, éculées et sans intérêt. Il ne s'est pas contenté de réchauffer des idéaux à des fins électoralistes. Il a bien compris que la solidarité et le patriotisme sont des thèmes fédérateurs qui peuvent ramener l'unité dont le pays a besoin. Il a bien saisi la relation triangulaire qui existe entre la solidarité, le patriotisme et le progrès. Il veut réinventer une doctrine du progrès en se fondant sur la solidarité, le patriotisme et d'autres valeurs, telles que le travail, la justice, l'autorité et la liberté. On ne peut qu'adhérer à ces valeurs qui englobent les notions de partage et cohésion, à condition qu'elles soient replacées dans un projet de société et revues sous un angle moderne.

C'est le défi relevé par Andry Rajoelina qui devra faire davantage pour la solidarité et le patriotisme qu'à l'époque où il était à la tête de la Haute Autorité de la Transition. On se souvient des actions positives de l'Association Fitia, mais il faudra en faire plus, beaucoup plus. Pour la carrière politique d'Andry Rajoelina et dans l'intérêt général, la solidarité et le patriotisme ne devront pas rester au stade de concepts vides. Au-delà de la mécanique du rêve qui s'emballe lors des promesses électorales, ces valeurs devront être concrétisées par un engagement s'inscrivant dans un contrat social. Une fois élu, Andry Rajoelina respectera ses engagements en faveur de la solidarité et du patriotisme pour éviter une hémorragie de critiques. Toutefois, jusqu'où ira son engagement ? Ne risque-t-il pas de se heurter au principe de réalité et au principe de priorisation des urgences qui prévalent lorsqu'on détient le pouvoir ? En effet, la solidarité nécessite des moyens énormes et des efforts déployés en continu, tandis que le patriotisme a pour limites le libéralisme et la mondialisation.

**Phil de Fer et Ranary – La Gazette de la Grande île  
du 02.08.2018**

# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42



# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42



# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42

---



# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42



# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42



# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42



# Andry Rajoelina au Palais des Sports, 01.08.2018. Album de photos 1

Vendredi, 03 Août 2018 14:27 - Mis à jour Samedi, 04 Août 2018 14:42

---



